
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão 

Ata da 125ª  Reunião Ordinária realizada no dia 16 de janeiro de 2018. 

 

Presentes :  

SECONSERMA/CAV/GUCA – Denise Wilches Monsores e Izabel Cristina Reis 

Mendes  

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade 

FAM/RIO- Abílio Tozzini 

GAE- Gustavo Pedro 

 

Ausentes :  

FPJ, APEDEMA, GAE, FEMERJ, SMUIH/SMU, CCMA DE JPA, APEFERJ, 

SECONSERMA/CTVA, CMRJ, FAM/RIO, CCRV, DEFENSORES DO  PLANETA, 

VIVALEME, CCRV. 

 

Assuntos Discutidos:  

Iniciamos a reunião às 10:20hs com fala de Abilio Tozzini (FAM/RIO) sobre o 

conselho do Mosaico Paisagem Carioca sobre o Decreto 30031 citando a 

obrigatoriedade na paridade entre poder público e sociedade civil. Gustavo Pedro 

(GAE) informou que por ocasião de uma reunião antiga da câmara de UC, André 

Ilha (GAE) fez uma minuta sobre a mudança no referido Decreto quanto à este ítem 

da paridade. Gustavo Pedro (GAE) encaminhou por email a minuta para ser 

entregue ao atual Gerente da GUCA. Foi discutido se esta minuta seria passada do 

Gerente diretamente para o Secretário ou este encaminhamento seria feito pelo 

CONSEMAC. Denise (GUCA) ficou de encaminhar para o Gerente da GUCA esta 

minuta. O Coordenador desta Câmara Técnica solicitou aos membros da Câmara de 

Direitos Ambientais (Vladimir Fernandes e Márcia Giannini) que se juntassem à 

reunião da Câmara de UC devido à falta de quórum na outra reunião (Direitos 

Ambientais). Foi aberta uma discussão sobre o processo de recategorização e 

Vladimir Fernandes (GEPA) fez um resumo do ocorrido na época em que trabalhava 

na GUC, onde foi perdido o prazo dado pelo INEA para a captação desse recurso 

mas não sabia informar sobre o processo. Informou ainda que não foram gerados 

dados e nenhum conhecimento  por se tratar apenas de um projeto para captar 

recursos. Gustavo Pedro (GAE) mencionou que é preciso pensar em uma estratégia 



para que esse projeto possa ir adiante. Abilio Tozzini (FAM/RIO) falou sobre o 

processo do Camboatá (14/000333/2013) que foi para a procuradoria do Município 

mas que vai cair na plenária do CONSEMAC na reunião de fevereiro. Vladimir 

Fernandes(GEPA) falou que a GEPA recebeu uma demanda sobre a criação de 

uma Unidade de Conservação na área das Vargens da Câmara Comunitária de 

Barra Bonita e Recreio (Sub-Comitê do Sistema Lagunar). Luiz Edmundo (CCBT) 

lembrou da necessidade de ser feita uma lista de pendências das deliberações da 

Câmara de UC. Luiz Edmundo (CCBT) também mencionou da importância de 

convidar o Coordenador Geral de Meio Ambiente (Fernando Capella) para uma 

reunião desta Câmara e Gustavo Pedro (GAE) achou melhor esperar a eleição que 

será no dia 20 de fevereiro. Luiz Edmundo (CCBT) solicitou que fosse incluído nesta 

ATA a desatualização do site da SMAC. Informou ainda que no dia 27 de março 

haverá um seminário sobre Áreas Verdes na Prefeitura que está tem como um dos 

organizadores, Luiz Otávio (APEFERJ). Gustavo Pedro (GAE) mencionou sobre a 

importância da GUCA trazer para as reuniões informações sobre as unidades de 

conservação, principais problemas, principais projetos, recursos disponíveis, etc. 

Vladimir Fernandes(GEPA) ainda lembrou sobre a APA da Orla de Sepetiba que 

nunca foi delimitada, ou melhor nunca foi publicada a delimitação. Existe um “Shape” 

que é passado para o INEA e para outros locais que solicitam mas que não há um 

limite publicado. Colocou-se que isso é de grande importância já que estamos 

deixando de recolher ICMS Verde. Encerrada a reunião às 11:45, eu, Denise 

Wilches Monsores e Izabel Cristina Reis Mendes elaboramos a presente ata. 

 

 

2 - Aprovação de atas  

Não ocorreu.  

 

3 – Pauta para a próxima Reunião: 

a- Pendências do Relatório Anual 

b- Email para Lais Soquim para encaminhar as pendências das outras reuniões. 

 

 
 
 


